

## PP y PSOE vuelven a dominar la acción política

### Los mayores logros y avances en los Presupuestos son fruto del acuerdo entre los dos grandes partidos

A. DÍEZ / J. CASQUEIRO, Madrid  
En el primer mes de la legislatura, y especialmente en la semana que ahora concluye, el diálogo —que ha brillado por su ausencia en los 10 meses de Gobier-

no en funciones— está produciendo los primeros acuerdos entre el Partido Popular y el PSOE. Tanto el pacto sobre el techo de gasto para 2017 como el que se cerró el jueves sobre la subida del salario mínimo demuestran una nueva realidad política: los dos partidos mayoritarios vuelven a dominar la escena. Esta situación deja descolocados a Podemos y Ciudadanos.

El Gobierno, por su parte, envía el mensaje de que su socio preferente para los pactos de Estado pendientes es el PSOE. “Es preferible entenderse con los que suman” con “holgura”, dijo ayer Cristóbal Montoro, ministro de Hacienda. En cuanto a los socialistas, en el proceso de resolución de su crisis de liderazgo, esta escenografía les ayuda a recuperar el pulso y demostrar la utilidad de las alianzas concretas para la estabilidad y las necesidades de los ciudadanos.

Montoro ratificó que “esa tiene que ser la tónica de esta legislatura, y lo que no entre en esa suma no se podrá hacer”. El titular de Hacienda, que ha llevado el peso de la negociación con la dirección del PSOE y los líderes territoriales, explicó que en democracia hay que saber “adecuarse a la realidad”, incluso en el momento de aplicar los programas electorales. **PÁGINA 13**

## Rajoy centra la subida de impuestos en las empresas

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid  
El Gobierno de Mariano Rajoy aprobó ayer una subida de impuestos de 4.800 millones de euros, de los que 4.650 millones serán costeados por las empresas y otros 150 millones vendrán del tabaco y las bebidas alcohólicas. El Gobierno mejoró también sus previsiones de crecimiento económico y prevé que la tasa de paro baje al 12,8% en 2019 con la creación de 1,4 millones de empleos. **PÁGINAS 39 Y 40**

### ADEMÁS

## Morenés irá a la embajada en EE UU

El presidente del Gobierno quiere que Pedro Morenés, exministro de Defensa, sea embajador de España en EE UU. **P18**

Berlusconi busca pretexto para volver a la política **P6**



Hoy, gratis con EL PAÍS



**A LA ESPERA DE VALLS.** Tras la renuncia de Hollande, el primer ministro francés, el reformista Manuel Valls (en la foto, ayer en Nancy), multiplica los gestos que auguran su candidatura presidencial y anticipan su pugna con el ala socialista ortodoxa. / J.-C. V. (AFP) **P4**

## Trump consolida la línea dura con un halcón en el Pentágono

### El general James Mattis, apodado ‘Perro Rabioso’, secretario de Defensa

MARC BASSETS, Washington  
El presidente electo de EE UU, Donald Trump, ha elegido al general retirado James Mattis, apodado *Perro Rabioso*, como secretario de Defensa. Con este nombramiento, Trump da un paso más en su estrategia de conformar un Ejecutivo muy conservador en seguridad y justicia.

El nuevo responsable del Pentágono abandonó la vida militar en 2013, después de 41 años en el cuerpo de Marines, una buena parte de ellos en Oriente Próximo. Mattis estuvo al frente de tropas estadounidenses en Irak y Afganistán. **PÁGINA 3**

### LAS REFORMAS QUE NECESITA ESPAÑA | 10

## Una justicia más moderna, ágil y despolitizada

MÓNICA CEBERIO BELAZA, Madrid  
La justicia en España es lenta: hay juzgados fijando juicios para 2020. Los ciudadanos, además, creen que está politizada. Jueces, fiscales y abogados coinciden en que es urgente un pacto sobre la justicia que lleve de una vez al siglo XXI a uno de los tres poderes del Estado, y creen que el momento político es idóneo para acometer las reformas. Las cuatro asociaciones de jueces, que representan distintas ideologías, escriben para EL PAÍS y ofrecen un diagnóstico conjunto y posibles soluciones. **PÁGINAS 16 Y 17**



## Un llamamiento mediático a la solidaridad basado en mentiras y manipulaciones

## La falsa cura de la niña Nadia Nerea

MANUEL ANSEDE  
ELENA G. SEVILLANO, Madrid  
Nadia Nerea tiene 11 años y está afectada por una rara enfermedad genética que, según su padre, la tiene al borde de la muerte. La historia de la desesperada búsqueda de fondos para operarla gracias a una “manipulación genética prohibida en España”, practicada por un “grupo secreto” de cien-

tíficos, se ha hecho viral tras su publicación en prensa y su posterior repercusión en televisiones, radios y redes sociales.

La llamada a la solidaridad ha funcionado: 153.000 euros en cuatro días, según el padre. Pero su relato es falso. La operación para la que busca financiación no existe, según ha podido comprobar EL PAÍS. **PÁGINA 22**